

# Gedicht zum Immatrikulationsgottesdienst am 23. September 2022

Zu St. Johannis Harvestehude

## **Herzlich willkommen, 22er-Jahr**

*von Jannes Beyer*

Guten Morgen liebe Erstis, liebe Gäste, liebe Freunde  
liebe Hochschulleitung, denn: wir alle feiern heute  
Die Immatrikulation – wie seit 22 Jahr'n  
Herzliches Willkommen, Euch, 22ern.

Nun stehe ich hier, altklug, wie ich bin  
Dresche Phrasen von Mut, Exzellenz, Gemeinschaftssinn  
Nur halb vorbereitet - ja klar, könnt' ich sagen,  
Was hier wohl jedes Jahr wird vorgetragen,

Doch mit einem Jahr Vorsprung und Authentizität  
Maße ich mir an – im Namen der Realität –  
Zu quittieren: Man muss es erst selbst erleben.  
Die herzliche Betreuung, das unerschöpfliche Streben,  
Um zu verstehen, wovon ein Law Schooler spricht  
– oder eine Law Schoolerin, so meint' ich das nicht –  
Wenn er beginnt, vom Law-School-Spirit zu reden

Nein, den einen Tipp kann man nicht geben,  
So gern man auch wollte,  
Doch gerade heute,  
Gerade nach diesem Propädeutikum  
Aus Erfahrung weiß ich: Ihr alle schwebt im Delirium  
Wegen Reiz-, Informations- und Emotionsüberflutung  
Ich bin mir nicht sicher, aber ich hab' die Vermutung,  
Der Eine, die And're von Euch ist nur hier  
Aus Pflichtbewusstsein – da könnt Ihr nichts dafür,  
Auch nicht für geistliches Moralaposteln  
– das ist mir schon klar, ich spar' mir die Floskeln –  
Doch die eine Weisheit müsst ihr hör'n und begreifen:  
Manche Menschen altern, andere reifen.  
In diesem Sinne: habt Spaß und genießt  
– und glaubt mir, das geht auch, während man Faust-Skripten liest –  
Und bringt Euch ein, lasst Euch helfen, seid dabei, nutzt die Zeit!  
Denn reich ist das Angebot – doch begrenzt die Gelegenheit

Beginnt damit heute – ich rate's Euch sehr  
Und ich weiß, zu beginnen ist manchmal schwer,  
Doch sobald Ihr Hilfe braucht - wir sind für Euch da  
Herzlich willkommen, 22er-Jahr